

Redacción Administración y

---:---: Talleres: ---

--- Camino de la Torre ---

Apartado Correos N° 43

DIARIO MARIQUET

Periodico independiente, de informacion general y de anuncios, y defensor de los intereses de España en la Zona

Larache, Año XVI. Núm. 4417

PROPIETARIOS: HEREDEROS DE LOPEZ RIENDA

Viernes 23 de Agosto de 1935

El conflicto italo-etiope

El Consejo de ministros inglés acuerda continuar la colaboración con Francia

La Prensa británica dice que hay que demostrar a Mussolini que la Sociedad de las Naciones no le tiene miedo

Cada día que transcurre pone una nueva borrasca perspectiva en el momento internacional, por ratos más sombrío e indescifrable. El mundo avanza con pasos de gigante hacia una nueva hecatombe de cuya fatal influencia parece no poder susurrarse pese a todas las protestas pacifistas y pese a todas las buenas voluntades que se oponen, como una barrera demasiado débil, al avance belicista.

El conflicto italo-etiope, jalón primero de esta jornada sangrienta que pareciera advinarse tras los preparativos bélicos de todos los pueblos del mundo, ha entrado en una fase decisiva. Un país y otro después del ruidoso fracaso de la conferencia tripartita, han subido a las trincheras y se vigilan mutuamente, en disposición de iniciar el ataque o repeler la agresión.

Ninguna demostración más potente de la ineficacia del aparato diplomático. Las gestiones realizadas, en las que se ha puesto un afán auténtico de resolver todo cordialmente, han resultado estériles. Y es que nada puede la diplomacia contra aspiraciones descabelladas, ni contra la indignación de un pueblo herido en lo más hondo de su sentimiento racial.

Ahora, sobre el debatido problema, se cierne la angustia de una interrogación que en toda Europa resuena: ¿Se irá a una acción conjunta anglo-francesa para mediar en la grave cuestión? ¿Tomará cartas en el asunto, como se vaticinaba, la Gran Bretaña?

Interrogan estas que vagan por los horizontes del mundo sin encontrar respuesta categórica. Sólo responde a ellas la incertidumbre mundial, y la inquietud de Europa, ojo avizor...

El cónsul de Italia y el barón Saloni, heridos

Adis Abeba, 22.—El cónsul italiano y el barón Saloni, resul-

taron heridos por arma de fuego.

Se ignoran más detalles sobre este hecho.

Adis Abeba, 22.—Noticias de fuente fidedigna, aseguran que el cónsul italiano, del que se ha dicho había resultado herido de arma de fuego, fue herido casualmente con una escopeta de caza que manejaba.

Se reúne el Gabinete inglés

Londres, 22.—Bajo la presidencia del primer ministro, señor Baldwin, se ha reunido esta mañana el Gabinete, con asistencia de todos los ministros.

Refuerzos para la Legación británica

Londres, 22.—Se decía en los círculos bien informados, que van a marchar con dirección a Adis Abeba, cien soldados del ejército británico, para reforzar la guardia de aquella Legación.

Comentarios de la Prensa inglesa

Londres, 22.—De las posibles consecuencias del Consejo de ministros que se está celebrando hoy en esta capital, se halla concentrada la atención mundial.

Toda la Prensa de la mañana dedica extensos comentarios a él, y el «Morning Post», resume todos, diciendo que las decisiones del Gabinete Baldwin, pasarán a la Historia de la Gran Bretaña.

Otro periódico, «The Times», dedica asimismo un razonado comentario al conflicto entre Italia y Abisinia, diciendo que la Sociedad de las Naciones debe demostrar a Mussolini que no le tiene miedo.

Cree que se deben aplicar a Italia sanciones severas, con restricciones de todos aquellos productos necesarios para la guerra.

Lo que dice la Prensa francesa

Paris, 22.—También la Prensa francesa dedica gran espacio al conflicto italo-abisinio.

La mayoría de los periódicos coinciden en que el Consejo de ministros de Londres, tiene una importancia máxima en la historia.

Las conferencias de Roo sevelt

Washington, 22.—El Presidente Roosevelt, ha celebrado extensas conferencias con el secretario y subsecretario de Es-

tado. Al salir no hicieron manifestaciones a los representantes de la Prensa.

Se desmiente sea cerrado el Estrecho de Gibraltar

Londres, 22.—El rumor de procedencia extranjera, según el cual Inglaterra cerraría el Estrecho de Gibraltar, ha sido desmentido rotundamente.

La fuerza que posee Italia en Africa Oriental

Londres, 22.—Se asegura que la fuerza que posee actualmente Italia en el Africa oriental, se eleva a ciento setenta y ocho mil hombres. Esta cifra se aumenta en treinta mil hombres mensualmente.

CONTINUAN LAS DELIBERACIONES

Londres, 22.—«The Times», cree saber que el Gobierno continuará, durante todo el día de hoy las deliberaciones sobre las medidas a adoptar respecto al conflicto italo-etiope.

TERMINA EL CONSEJO

Londres, 22.—A las diez de la noche terminaron las deliberaciones del Consejo de ministros reunido desde las cuatro de la tarde.

Se cree saber que el Gabinete acordó continuar la colaboración con Francia en el conflicto italo-abisinio.

Con el fin de estudiar nuevas fórmulas para la reunión de la Sociedad de las Naciones que como es sabido tendrá lugar en los primeros días del mes de septiembre.

Se mantuvo el embargo del armamento, como un gesto de amistad hacia Italia, mientras termina las negociaciones que por vía diplomática continúan.

CONFERENCIADO CON BALDWIN

Londres, 22.—El mariscal De laire ha celebrado una extensa conferencia con el primer ministro Baldwin, acerca de cuyas conversaciones se guarda reserva.

SE REUNE LA CONFERENCIA IMPERIAL

Londres, 22.—Los representantes del Estado Libre de Irlanda y de la Unión Sudafricana,

han asistido también esta mañana a la reunión reducida de la Conferencia Imperial.

La gravedad de las decisiones que el Gabinete adopte hoy, afirman esta consulta imperial y el poner al corriente de la situación a los jefes de la oposición.

Los jefes de la oposición, incluso mister Lloyd George, dirigente de un sector de la oposición liberal, y Mr. Lansbury, jefe del partido laborista, han sido consultados por varios miembros del Gobierno para conocer la actitud de dichos partidos ante el conflicto italo-etiope.

Los representantes de los tres dominios británicos, Australia, Nueva Zelanda y Canada, visitaron a los señores Hoar y Eden en el Ministerio de Relaciones Exteriores, también para discutir dicho problema.

Se cree que habrá una reunión del Comité Ministerial de Negocios Extranjeros a las cinco de la tarde, y en ella se acordarán las decisiones que se espera serán aprobadas en la reunión ministerial del jueves.

Parece ser que el Gabinete se reafirmará en su determinación de evitar que Inglaterra intervenga en dicho pleito aisladamente; es decir, sin el apoyo de otras Potencias importantes, y que insistirá nuevamente en que la Gran Bretaña «no es la Policía del mundo».

Después de oír el informe del señor Eden sobre el fracaso de las conferencias celebradas en Paris, el Gabinete probablemente discutirá los métodos para calmar el pleito e impedir que acarree complicaciones europeas que podrían conducir a otra conflagración mundial.

Se cree que la mayoría de los ministros se opondrán a la aplicación de sanciones, pero se considera casi cierto que el Gabinete levantará el embargo contra los embargos de armamentos a los tuturos países beligerantes.

En honor de Lagarda

Por varios amigos del oficial del Juzgado de primera instancia, don Joaquín Lagarda, que ha sido destinado a Villa Alhucemas, como secretario del Juzgado de aquella población, en merecido premio a su actividad y apatito como elogiado actuación durante tantos años en nuestra ciudad, se esta organizando una comida.

Muchos amigos de los numerosos que tiene en Larache, se han adherido a este simpático homenaje, cuya fecha y lugar de celebración aún no ha sido designada.

Con todo entusiasmo nos otros también nos adheri-

Disposiciones perjudiciales

El injustificado precio de las licencias de caza

La tan perjudicial disposición, dictada hace unos años sin justificación que la aconsejara, sobre las licencias de caza, continúa siendo la causa de que un gran número de personas humildes dedicadas a la caza no puedan ejercer su profesión.

De este asunto, ya nos hemos ocupado, y tenemos que insistir hasta que seamos escuchados por las autoridades superiores, en todo momento atentas a las orientaciones y peticiones de la Prensa, siempre, naturalmente, que sean justas y razonadas.

Y como ésta de las licencias de caza es una de las que entran de lleno en el arbitrio de la Superioridad, a ella nos tenemos que dirigir, una vez más, solicitando sea modificada esa disposición perjudicial, por la que se obliga a toda persona que solicite una licencia de caza, al pago de 90 pesetas, precio que no se exige en España ni en ningún país del mundo.

En la Península se paga por la licencia de caza con arreglo a lo que el solicitante abona de contribución, siendo natural que así sea, porque aunque hay un elevado número de personas amantes de este deporte cinegético también existen centenares de padres de familia, que con el producto de la caza, cifran el sustento de sus familias.

En Larache, hay gran número de cazadores profesionales que antes obtenían su jornal diario de la caza y hoy se ven imposibilitados de continuar su profesión, porque ni disponen de cualquier momento se noventa pesetas para obtener una licencia, ni podrán esperar tener tal cantidad, porque si obtienen algún jornal de cualquier otro trabajo lo necesitan para el sustento de sus familias y atenciones del hogar por modesto que éste sea.

Mo hace muchos días nos ocupáramos de los grandes mos, el justo acto en honor del estimado y querido amigo Lagarda.

perjuicios que vienen sufriendo los agricultores, colonos y ganaderos con esa epidemia de animales dañinos que se ceban sobre los ganados y sobre las siembras, sin temor alguno, epidemia que ya en aumento cada día porque la falta de escopetas en el campo impide la persecución de estos animales que ofrecen un peligro para la agricultura y la ganadería.

Existe en la plaza una Sociedad de Cazadores, que a nuestro juicio realiza una labor buena en favor de esos profesionales humildes que no pueden obtener licencias y que ésta debería ser su misión, ya que para los que su medios económicos les permiten disfrutar de las licencias de caza, nada beneficioso les puede reportar la mencionada Sociedad de Cazadores, como no sea el aportar mensualmente una cuota más o menos elevada.

Es deber de esta entidad de cazadores el visitar a las primeras autoridades e n unión de una Comisión de agricultores y ganaderos para exponerles la necesidad de que esa antigua Disposición injustificada, por su elevado precio sobre las licencias de caza, sea modificada en favor de cuantos viven del producto de la caza.

El general Mola en Tetuan

Procedente de Melilla llegó a Tetuan, por vía terrestre, el nuevo jefe de las Circunscripción Oriental de la Zona y jefe superior interino de las Fuerzas Militares de Marruecos, general de brigada don Emilio Mola Vidal.

El objeto principal del viaje del Prestigioso jefe era el de ofrecer sus respetos a las autoridades superiores del Protectorado y el de tomar posesión de la Jefatura Superior de las Fuerzas Militares, de la que le hizo entrega, por correspondencia así de ordenanza, el general Benito que accidentalmente y desde el cese del señor Gómez Morató, venía desempeñándola.

Los países mejor organizados se enorgullecen de contar con una CRUZ ROJA bien organizada y comprendida, lo que es una garantía de previsión, principalmente en los casos de calamidades públicas.



Leche condensada danesa P. F. Esbensen

Casa fundada en 1870

Esa es la marca que ofrece más ventajas: Calidad, Garantía, Economía

En muchas latas salen cheques de cinco, veinticinco hasta cien pesetas

Además hacemos boletos regalos a cambio de las etiquetas. Píjale en todos los establecimientos de la zona

LECHE ESBENSEN de fama mundial

No hallará usted marca más conocida en todo el mundo ni que tenga más adictos

Cheques de 5 25 y 100 pesetas se pegan todos los días en la oficina de ABRAHAM ETEJUGUI, calle Canalejas. Cheques y regalos por las etiquetas

Comprando LECHE ESBENSEN

Elegir el jabon

Biancattor

El más perfumado de todos

Depositario: ALFRED GIESE

Francisco Vicente

ABOGADO

Consulta: 4 y 6. Calle 14 de abril número 36

Agencia de Aduanas

Jacob L. Benchetón
LARACHE - ALCAZAR

Radio PHILCO

El aparato más selectivo del mundo

Exposición de modelos 1934
CASA "GOYA"

Representante general exclusivo para Marruecos Español
Don José García de Castro

Dr. Banegas

Ex interno del Hospital de S. Carlos. Madrid

Mejor medicina en general. Especialidad en enfermedades venéreas—Larache

Realizad vuestros viajes por todo

Marruecos en

La Valenciana, S. A. Tetuan

Diario Marroquí

Ha establecido su Redacción y Talleres en la Casa Larache (cuesta de la Torre), bajos de la casa del señor Reschausen

Anuncie siempre en
DIARIO MARROQUÍ

Ferrocarril Larache-Alcazar

Servicio de trenes zoqueros

Precios				ESTACIONES				Precios ida y vuelta			
1.ª	2.ª	3.ª	4.ª	Salida Larache-Mensah				1.ª	2.ª	3.ª	4.ª
2'60	1'85	1'15	0'70	sal. a las 8 h.				3'90	2'80	1'75	1'00

Salida, Apeadero a las 16 h. Llegada al Mensah a las 17 h. 15

Los trenes circulan solamente los miércoles, viernes y domingos. Todos los trenes serán mixtos de viajeros y mercancías entre las estaciones de Larache, Mensah y Alcázar.

TARIFAS INDUSTRIALES DE P. V.

X1-X2-X3-X4-X5-X6 y X7

Estas tarifas no serán aplicables más que a los comerciantes, industriales y Agricultores de la Zona de Protectorado ya sean emitentes o consignatarios de la mercancía.

Los precios de estas Tarifas oscilan entre 8'50 y 2'00 pesetas a tonelada de Larache a Alcázar o viceversa, según la Tarifa porque se haga el transporte bien desde Almacenes o estaciones.

Las mercancías serán transportadas en los trenes Zoqueros o en otros facultativos en cualquier momento según disponga la Dirección y en vista de las facturaciones que se efectúen.

Para detalles dirigirse a las Oficinas del Ferrocarril o a las estaciones del mismo

José A. de Reyes

abogado

Plaza de España. Casa Contreras

JOSE GALLEGOS-Banca

Realiza toda clase de operaciones bancarias
Alcazarquivir-Larache

Monopolio de Tabacos del Norte de África

Cigarros de la Habana desde 0'75 pts. en adelante
Idem filipinos a 0'20 y 0'30 y Manila extra a 0'40
Picadura superior, Extra y Flor de un Día
Cigarrillos de picadura extra elegante, cigarrillos extra y elegantes. Véase la tarifa en estancos

Electras Marroquíes S. A.

Centrales térmicas, productoras de energía eléctrica en Tetuan, Larache y Alcazarquivir. Transformadores en Arcila, Río Martín

Se facilitan proyectos, presupuestos de toda clase de alumbrado como de fuerza motriz

Blanco Cinzano

(vermouth blanco dulce patentado)

Quinado Cinzano

(aperitivo tónico digestivo)

VERMOUTH CINZANO

(la gran marca universal)

Lea usted
Diario Marroquí

¡Aficionados!

¿Aspirais a ser ricos? Adquirir vuestros décimos de lotería en la afortunada casa de cambios de don Elías H. Cohen, junto al antiguo restaurant Devillanc por ser la que más premios da en todos los sorteos.

Próxima apertura de (2)



CHISMOGRAFIA
de
CINELANDIA
POR
JOHN HOLT

Todos los jueves, un pobre viejo de humilde apariencia se dirige al Depto de Publicidad de los Estudios Paramount, con objeto de cumplir su misión de reparar semanalmente las máquinas de escribir.

Después de engrasar las teclas y cambiar las cintas, prueba su trabajo escribiendo este pasaje dramático. Quiero hablarte, Quiero oírte. Mancho todo lo que toco. Estoy maldito. Tengo un secreto, Ofelia que decirte...

Me juzgan loco, pero oye oye no estoy loco... El viejo estará chocheando y se creará que es Hamlet—o estará simplemente influenciado por la moda de Hollywood?

Zasu Pitts se desmayaría de dónde sacó el Departamento de Vestuario de Universal el sencillo vestido que ella usa en una escena de la cinta «Consiguí a su hombre. La encargada del guardarropa, se lo pidió prestado a su criada...

Kirby Smith, agente de seguros en Hollywood, al notar que había fuego en la casa contigua a la suya, se perdió tiempo en llamar a los bomberos... Entonces, sin esperar su llegada, rom-

pió una de las ventanas de la casa y trató de apagar el fuego con unos vestidos viejos que sacó del escaparate.

Cuando por fin llegaron los bomberos, también hicieron su aparición las inquietas Mary Dunning y Ruth Eldman, extras de un estudio cercano, que hicieron arrestar a Kirby por la drún, y al mismo tiempo, le pusieron pleito por haber destruido sus vestidos...

Cécil B. DeMille se dirigió al cuarto de proyección del estudio Paramount un día de la semana pasada, con objeto de ver las pruebas de su última película «Las Cruzadas».

A su llegada encontró que la luz roja en la puerta, que significa que se «prohíbe la entrada» estaba encendida.

Así pues DeMille se quedó afuera esperando... cinco minutos, diez, quince y hasta veinte minutos. Como C. B. sabe que no hay escena que dure tanto tiempo, se decidió por fin a entrar.

Dentro, un grupo de empleada se entretenían pasando otras cintas por la pantalla... y para que no se les disturbara, habían encendido la luz. No ha sido prohibido la reproducción del resto de la anécdota.

Marruecos y la Prensa española

La prensa madrileña viene estos días ocupándose y preocupándose de los asuntos de nuestro protectorado. Desearíamos que este interés no fuera un sarcasmo propio de la estación veraniega que estamos padeciendo y, que el tema no constara un recurso a falta de otros nacionales de más acusado relieve. Ninguno de los grandes diarios madrileños ha dejado de dedicar varios artículos a los distintos problemas que tienen planteados con progresión agravatoria, nuestra zona. Ninguno de estos parece ser tan de momento, como el de los vinos. Nuestros caldos han sido desplazados del Marruecos español. La zona francesa ha irradia donuestras poblaciones con los procedimientos de su reciente nacida viticultura. El dampling ha acabado con un mercado donde era tradicional nuestra completa hegemonía. Sin embargo, aun no hemos visto que hayan adoptado resolución alguna

los organismos interesados de la Península, las Cámaras de Comercio de las provincias vinateras, ni los sindicatos de productores, ni el flamante grupo parlamentario nacido para la defensa del vino nacional.

La iniciativa de esta reclamación corresponde a la Cámara de Comercio de Tetuán siempre vigilante en defensa de la producción nacional y celosa de cuanto tenga naturaleza española. Hace un año, cuando se aumentaron los impuestos de consumo, que señaló el peligro a la Alta Comisaría. Los vinos españoles serán reemplazados por los argelinos y los del protectorado francés. La profecía se ha cumplido con mayor rapidez aún de la que esperábamos los pesimistas. Las cooperativas francesas a favor de una organización comercial perfecta y amparada por medidas de protección de la Residencia, colonizan hoy el excedente de su cosecha en nuestra zona, in-

vaden las plazas de soberanía y tienen abierto el camino de la Península porque si bien nos encontramos en guerra de tarifas con Francia, el Marruecos francés no está afectado por esa situación hostil.

El alto comisario, visitado por la Corporación tetuana hizo una propuesta al Gobierno con el fin de adoptar medidas de defensa de nuestros vinos. Ya sabemos por triste experiencia, que asunto de interés que lleve a la capital de la República, enferma de catalepsia en los cajones sin fondo de la Oficina de Marruecos. Y mientras tanto, ha sido necesario disponer una ordenación del tránsito en el puerto del Kerman de Alcazarquivir para que circulen sin peligro los grandes camiones y los remolques que llevan el vino desde la bodega del cosechero al almacén del mayorista, sin otros tránsitos que perjudican el caldo y que obligan respecto de los españoles al encabezamiento con alcohol.

Con el fin de contener la entrada de nuestros productos, los franceses inventores de la teoría del contingente y maestros en el arte de las prevenciones sanitarias, dictaron una serie de disposiciones que sin vulnerar aparentemente el régimen de puerta abierta que legalmente debiera existir y subsistir dentro del Imperio cortaron en seco nuestras exportaciones. Díganlo nuestros frutos tempranos de la zona occidental o los cosecheros de tomates y plátanos del archipiélago canario que no pueden comerciar en zona francesa porque existe un acuerdo con el Africa occidental encaminado a una mútua defensa de las respectivas producciones. Y sin embargo Canarias está expuesta a sufrir en su mercado la invasión vinatera franco marroquí de igual modo que viene ocurriendo con el protectorado español.

Los periódicos nacionales parece que se están dando cuenta del serio quebranto que su despego para lo marroquí, ha producido al interés nacional. La teoría de que agotada la pólvora Marruecos no ofrecía perspectivas periodísticas era una teoría derrotista y anti-española.

Marruecos es un problema y hay que orestar la misma atención a cada uno de sus matices. No hablemos del político que es el primordial y el que nos mantiene aquí. Testimonio de su importancia lo acusan las circunstancias actuales tan delicadas que obligan a una diligente atención y a previsiones de extraordinaria gravedad adoptadas por el Gobierno español en

relación nada menos que con nuestra independencia. Marruecos no es las Antillas, sino una frontera. El candado británico número dos de que se viene escribiendo ahora en relación con proyectos de Graz Bretaña respecto de Tánger, constituiría con Gibraltar la segunda pistola apuntando al corazón de España.

Como problema político el Protectorado justifica todos los dispendios. Por su naturaleza, España, que no tenía posibilidad de opción, asumió una carga pesadísima que hizo más onerosa la inhabilidad de nuestros políticos, su variado criterio, y, porque no decirlo, de influencia decisiva, la falta de asistencia de la opinión española. Las consecuencias las pagó la nación en miles de vidas y de millones. Pasada la fase cruenta, los gastos han superado y superarán siempre a los ingresos. No habrá posibilidad de compensación económica, pero si hay derecho a reclamar el amoniamiento de los sacrificios hasta donde sea posible. No obstante el régimen de puerta abierta, España encuentra, puede buscarla y la hallará seguramente, la fórmula de que el dinero que aquí viene retorne a la Península. Nuestro país ha ido retrocediendo en la posición comercial que hubo de tener favorecido por la guerra mundial. Los diversos renglones de sus exportaciones se han ido mermando y anulando sin que de nuestra parte se haya realizado un intento serio para contener el mal. Se dirá que la producción española es cara por defecto de organización, por su utillaje retrasado, por sus métodos depresivos de venta. Pero esto es remediable y en último término, una política, aplicación de las valoraciones por parte de nuestros interventores de Aduanas, acortarían el margen diferencial existente entre la producción extranjera y la española.

Estamos hartos de escribir los legalistas que no concuerdan con la política de presa que hoy desarrollan todas las naciones. Hay que obrar con mala fe ya que ésta es la que impera en el mundo y responder rápidamente con iguales armas y en el mismo terreno a quienes lesionen nuestros intereses. Pensemos que si los tejidos, los materiales de construcción, los caldos; en suma, cuanto no es producción netamente marroquí los de nuestra zona, viene de la nación protectora, habremos disminuido el montante de los sacrificios económicos que estamos realizando.

La prensa hispanomarroquí, como es lógico figura en vanguardia en esta lucha de defensa del interés español. Hasta ahora sus esfuerzos habían obtenido tan solo limitadísimas compensaciones. Falta a b a el aliento, el apoyo de la gran prensa nacional que se había desentendido del Protectorado desde que cesaron los tiros. Esta masa periodística actúa sobre la opinión nacional, interesándola en este problema marroquí que tan directamente le afecta. Es de esperar que también influya en el ánimo del Gobierno, con el fin de que en el cúmulo de sus preocupaciones de orden interior, marroquí. Porque de nada valen las propuestas de los altos comisarios si no merecen una atenta acogida en Madrid para atender-

las dentro de las posibilidades que permitan los recursos nacionales de un lado y del otro, la realidad de marroquí en el aspecto internacional.

Felicitémonos de este cambio de actitud de nuestros colegas madrileños y tomémoslos votos porque no sea un fenómeno esporádico. Es decir, que haya continuidad en interés y altura de miras al enfocar los problemas como en general, hoy se viene dando.

(De «El Telegrama del Rif»)

Los países mejor organizados se enorgullecen de contar con una CRUZ ROJA bien organizada y comprendida, lo que es una garantía de previsión, principalmente en los casos de calamidades públicas.

Futboleras

Quiéiera defender a un compañero indefenso.

Informaciones diversas

Tranquilidad en toda España

Madrid, 22.—Al abandonar su despacho esta mañana el ministro de la Gobernación recibió a los representantes de la prensa diciéndoles que la tranquilidad en toda España era absoluta, y que por lo tanto carecía de noticias que comunicarles.

Se refirió después el señor Portela Valadares a las notas facilitadas anoche por él y por el ministro de la Guerra, creyendo que con ellas quedaría disipada la inquietud que, por otra parte, carece de fundamento.

Un periodista preguntó al ministro si se había variado la fecha de la celebración del Consejo de ministros, y contestó que no había motivo alguno para ello.

Y se despidió de los periodistas el señor Pariela Valadares sin comunicarles nada más, y reiterando les que la tranquilidad era absoluta en toda España.

Regreso del señor Rocha

Madrid, 22.—El ministro de Estado, regresó esta mañana, procedente de Bruselona.

A preguntas de los informadores dijo el señor Rocha que su viaje no lo había motivado asunto especial alguno, sino que los hacía con frecuencia siempre que el jefe del Gobierno se encuentra ausente de Madrid.

Oviedo de la Mota se presenta en la Legación mejicana

Madrid, 22.—En la Dirección de Seguridad, y respondiendo a preguntas de los periodistas, dijeron que oficialmente nada sabían de que el supuesto director o autor del robo de la Catedral de Pamplona, se haya

Se trató del «pobrecito» de Back que no lo dejaban tranquilo por Tetuán.

No te apures «Backesito» que yo te defenderé mañana porque hoy no puedo.

¡Ah! E Arco Iris sigue como siempre.

Saluyendo después del momento.

El primer partido del Larache amistoso de este año será seguramente el domingo contra los campeones de segunda categoría.

Si es verdad, como yo creo que sí, pues me lo aseguró 'goal' y 'goal' no se equivoca tan fácilmente todo el público a animar a los dos, pues a los dos le hace mucha falta. Al primero para mantenerse en primera y al otro para no bajar a tercera.

INOKAE

presentado a la Legación mejicana en la citada capital.

Posteriormente los representantes de la Prensa pudieron informarse de que en efecto, había un telegrama en el que decía que Oviedo de la Mota se había presentado en la Legación de su país, preguntando a embajador si había ordenes de buscarlo.

Hasta estos momentos no se tiene más noticias.

Incendio en un monte

Tenerife, 22.—En un monte, próximo a la capital, se ha declarado un violento incendio, y la Guardia civil, con ayuda del vecindario, logró sofocarlo.

Las pérdidas son de alguna consideración, pues han sido destruidos algunos sembrados.

Llegada del director de minas

Linares, 22.—Ha llegado procelente de Madrid, el director general de minas, siendo obsequiado con un banquete.

Cade SOCIO de la CRUZ ROJA, es un bienhechor de la humanidad.

Herido en una novillada

Valencia, 22.—Ha ingresado en el Hospital Florian Sanz, que resultó con dos heridas en la ingle, que le fueron producidas en la novillada celebrada hoy.

Su estado es grave.

Incendio casual

Sevilla, 22.—En el término de Moro se ha declarado un incendio, que destruyó alguna cantidad de trigo sembrado.

Parece ser que el incendio es casual.

Ante el Tribunal de Urgencia

Sevilla, 22.—Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto esta mañana la causa contra el ex alcalde del Real de la Jara Mar-

tío Fernández y ocho más, acusados de sedición.

Los hechos se remontan al 6 de octubre, cuando el movimiento de Cataluña. Las banderas fueron recorriendo las calles, y el citado ex alcalde y los individuos que le acompañaban la emprendieron a pedradas, oyéndose también algunos disparos.

El fiscal, en sus conclusiones provinciales, califica el hecho de sedición, y pide para cada uno de ellos la pena de ocho años.

La defensa encomendada al señor Blasco Garbon, solicita la absolución, por falta de pruebas.

Practicadas las pruebas y el desfile de testigos, no hubo cargo alguno contra ellos, por lo que el fiscal retiró la acusación, y siendo puestos inmediatamente en libertad.

Le quitan veinte mil pesetas

Sevilla, 22.—Al salir a la calle el viajante de comercio Isidro Romero Roel, le salieron en el portal cuatro individuos enmascarados, que pistola en mano le quitaron una cartera que contenía veinte mil pesetas, así como una pistola automática que llevaba.

La Policía puso el hecho en conocimiento del juez correspondiente, quien ordenó la detención de la dueña de la casa, así como de la de su hija, mientras se aclara el hecho.

La recogida de perros

Sevilla, 22.—El alcalde señor Contreras dijo esta mañana a los periodistas que había ordenado la recogida de todos los perros vagabundos, y que el vecindario que contribuya a esta recogida le será abonada una peseta por cada uno de ellos que sea llevado a la perrera municipal.

Dijo después que en unión de varios tenientes de alcalde, y del secretario de la Corporación había asistido a la entrega, con el delegado de Hacienda, del edificio el Pópulo.

PARA LA TUMBA DE BLASCO IBAÑEZ

Valencia, 22.—El alcalde, acompañado del arquitecto municipal, estuvieron esta mañana en el cementerio, donde va a lle-

varse a cabo la instalación de la tumba del glorioso escritor Vicente Blasco Ibañez.

UNOS ALPINISTAS FRANCESES CAEN POR UN BARRANCO

Huesca, 22.—Han llegado a esta capital numerosos turistas franceses, muchos de los cuales intentaron escalar unos montes.

Como desconocían el terreno, algunos de ellos cayeron por un desfiladero, resultando uno muerto y otros heridos.

En su auxilio salieron numerosos vecinos, portadores de cuerdas y otros elementos de salvamento.

En el Gobierno civil

Sevilla, 22.—El gobernador, como de costumbre, recibió a los periodistas, a los que dijo que la había visitado un contrafista del pueblo de Girés cuyo Ayuntamiento no le abona el aduquinado de la calle.

También le visitó el alcalde de Carmona, rogándole el nombre de policía gubernativa permanente en dicho pueblo.

El viaje del Jalifa a Málaga

Hoy viernes, a las ocho, marcharán a Málaga S. A. I. el Jalifa y S. E. el alto comisario, para realizar la visita a aquella hermosa ciudad, según ya tenemos informado a nuestros lectores.

A primera hora de la mañana saldrá de la Alta Comisaría, el señor Rico Avello, que irá acompañado de su ayudante, el teniente coronel señor De Brito y el agente de Vigilancia a las órdenes de S. E., señor Mengual.

Poco después saldrá del Mexuar su alteza el Jalifa, acompañado de su séquito, que será el siguiente: ayudante, comandante Granada; el médico de su alteza don Juan J. Aracama; el jefe del Gabinete de Interpretación don Emilio A. Tubau; cambelán de S. A. sídi Brix; administrador sídi Baxi; intérprete Ben Aomar y escribiente Haddad.

También marchará a Málaga, en representación del Majzen, gran visir, sídi Gamnie.

A la hora indicada anterior

Noticias locales

Hemos recibido un interesante folleto del director de «Vida Marroquí», nuestro estimado compañero en la Prensa Fermín Requena, del que nos ocuparemos con la debida extensión.

En unión del teniente coronel de Ingenieros señor Tejero, ha marchado a la zona oriental el comandante de Ingenieros don Gregorio Acosta, en comisión del servicio.

De Alcazarquivir pasó el día de ayer entre nosotros el ingeniero del ferrocarril Tange Fez en la zona española don Rafael Frutos.

Ayer estuvo recorriendo todo el paseo de la Libertad el interventor regional se-

ñor Sánchez Pol, acompañado del ingeniero de la Junta Municipal señor Gutiérrez y del doctor don Ricardo Teresa, para determinar las obras que se han de realizar en el futuro balcón sobre el Atlántico.

Para pasar unos días en unión de su distinguido hermano, ha marchado a Melilla acompañada de sus más queridas hijas, la distinguida esposa del comandante de Ingenieros don Gregorio Acosta.

Pasó ayer unas horas en Larache, acompañado de su distinguida y bella esposa, el capitán ayudante del Grupo de Regulares de Alcazar, don Ramón Porqueres.

Sigue la racha de personas mordidas

En estos días han sido mordidas nuevas personas por perros vagabundos unos, y otros de propietarios que por lo visto desconocen las disposiciones que sobre la tenencia de perros, dicta la corporación municipal hace unos meses.

Será necesario, la imposición de fuertes multas a cuantos transitan con perros, que no llevan collar, ni están matriculados, porque de esta manera sería más fácil iniciar una intensa batalla contra los perros vagabundos, que especialmente los días de zoco llegan de todas partes.

Es verdaderamente lamentable que por este abandono de tener los perros sueltos y sin bozal, cualquier pacífico transeunte tenga que verse sometido a un meloso tratamiento antirrábico que como es natural no ha de agradecerle mucho.

Cada SOCIO de la CRUZ ROJA, es un bienhechor de la humanidad.

Cambios

Franco	48'35
Libras	36'25
Dólares	7'31
Suizos	249'50
Belgas	123'80
Reich	294'50
Liras	60'00

Dr Octavio Freyre Amor

Análisis Clínico y Medicina General. Horas de consulta de 5 a 7 de la tarde, en el piso alto del inmueble de la Compañía del Lucus, antigua Casa de Emilio Danl, junto a la antigua parada de autos «La Valenciana».—Alcazarquivir

Juan Sánchez Ferrero ABOGADO

El Bufete de este Abogado, a partir del día de hoy, ha quedado instalado en el Pasaje Gallego. Lo que se hace público, para conocimiento de su distinguida clientela

Información de Alcazar

(De nuestro corresponsal León Emergui)

El homenaje de hoy

Como teníamos anunciado, hoy a las seis y media de la tarde y en el soberbio y magnífico Jardín de la Naturaleza, tendrá lugar el merecido homenaje que la población de Alcazarquivir rinde al que durante algunos años, fué digno cónsul de España ilustrísimo señor don Antonio Serrano y Contreras, con motivo de su traslado al Ministerio de Estado y como afectuosa despedida.

Tenemos entendido, que desde ayer, se habían terminado las tarjetas y la comisión, seguidamente hizo un encargo más de ellas, para todos aquellos señores que hasta ahora no las hayan retirado.

Del acto de hoy, que ha de resultar brillantísimo, dada la calidad y cantidad de los asistentes

tes informaremos a nuestros lectores con oportunidad.

Junta Municipal de Alcazarquivir AVISO

Por el presente se hace público que el día 31 del mes de agosto actual termina la última y definitiva prórroga concedida para pago de impuesto de Tasa Urbana, y por consecuencia, todos los descubiertos por este concepto, correspondientes a los años 1933, 1934 y 1935, entrarán en período ejecutivo de apremio del día 2 por cuanto en su importe, más todos los gastos que origine la tramitación de los primitivos expedientes.

Alcazarquivir, 19 de agosto de 1935.

El Presidente Galera

«Confianza en tí»

Hoy se estrena en el Teatro España este super comedia dramática y sentimental de la famosa marca Fox con la nueva estrella de la pantalla Rosemary Ames secundada por John Boles y Victor Jory.

Un cautivador asunto de amor entre gente del gran mundo.

Mañana la película que ha causado sensación en el mundo cinematográfico «Nana, o «La Dama del Boulevard», (en español) Arreglo de la obra inmortal de Emilio Zola. Sublime creación de Anne Sten.

Glaudio

El tema de todas las conversaciones de ayer, fué, la «acción» del conocido guardameta del Larache F. C., Claudio Sánchez.

Después de fichar por el club local y de estar su ficha en la Federación Marroquí, lo hace por el club que le ha perseguido constante, el Athletic de Tetuán.

Varios páginas se podían escribir sobre este asunto que traerá «cola», pero vamos a «cogernos» un poco y decir lo más interesante.

El Athletic siempre lo persiguió y nunca estuvieron de acuerdo, hasta el caso de fichar por nuestro club y por más vueltas que le doy a mi mente, no concibo de manera alguna el motivo de tan mala acción, donde el primer perjudicado, va a ser él y en segundo lugar, los «colchoneros» tetuanes.

Claudio no es ningún chiquillo y no es la primera vez que ficha y demasiado sabe él las consecuencias que eso acarrea; pues nada ha cometido una torpeza que debe pagarla cara.

Ahora que tanta culpa tienen los dirigentes del Athletic en ficharlo habiéndolo hecho anteriormente por otro Club.

Seguidamente otros cronistas empleará otras palabras censurándolo más, y todo con razón, pero yo que fui y soy amigo de él, no quiero injurarlo hasta conocer más datos y los principales motivos.

El primer extrañado de la huida ha sido el presidente y delegado del Larache, el cual manifestó que Claudio no jugaría en Tetuán ni tampoco con el Larache.

De ser verdad, que más probable es que lo sea, es lo más natural que haga el Larache inutilizarlo y perder deportivamente todo su prestigio.

Claudio en Larache y en el Larache, se le ha tratado magníficamente y no comprendo los motivos que le indujeron a decidirse de esta forma a dejar nuestra población.

Estaba en mejores condiciones que ninguno.

Bueno, ¿pero a qué hablar tanto?

¿No fichó con el Larache? pues será del Larache o de ninguno.

Esto último sería lo más lógico y que también la Federación tome sus medidas en este caso y si fichó en Tetuán, multar y castigar al Athletic y a Claudio y si lo hace en caso contrario, todos los clubs debieran retirarse de la competición.

Porque no creo que si esto es verdad el Larache se deja sobornar, porque entonces habría mos perdido todos por completo la vergüenza deportiva.

Quisiéramos ser más extensos pero el poco espacio nos lo impide y esperamos a mañana, hasia conocer nuevas noticias, que serán abundantes e interesantes.

GOAL

Intervención de Marina

Mareas para hoy. Pleamar.—1 horas y 17 minutos tarde; 10 h. 49 m. noche. Bajamar.—9 h. 55 m. noche; 4 h. 38 madrugada.

Vapores entrados. Gibel Dris de Fedala. Carmen de Tanger. Pesqueros 6.

Vapores salidos. Gibel Dris para Gibraltar. Carmen para Ceuta en lastre. Pesqueros 5.

Estado del tiempo. Ceuta.—Sudoeste flojo, marejada del este, Cielo cerrado por niebla, horizonte cerrado por niebla.

Tarif.—Este flojito mar llana cielo cubierto horizonte muy brumoso.

Se alquila

Para el mes de septiembre próximo, el patio y almacenes que ocupan actualmente don A. Bilguer. Darán razón D. José Fava Calle 14 de Abril n.º 51.

Balneario de Fuente Amargosa
Tolex a 55 kms. de Málaga
Aguas Azoadas y Radio activas. Afecciones crónicas del aparato respiratorio
CATARROS-ASMA BRONQUITIS
Temporada Oficial del 20 de Agosto al 15 de Noviembre
Servicio diario de Autobús. Salida de Málaga a las cinco y media de la tarde de la Estación de los Ferrocarriles Suburbanos
FONDA DEL CAMPO
La más higiénica y próxima al Balneario
Para informes al Administrador

Comerciantes. Consumidores. Adherirse a L'Etoile
(La Estrella)
La nueva fórmula de publicidad para la prima
La garantía de la Casa de los Cupones L'ETOILE son sus 20 años de existencia.
Estos cupones pueden canjearse en casa de su proveedor o en L'ETOILE, calle Galán y García Hernández
Visite nuestros Almacenes y se convencerá de las excelencias de los Cupones.

Hoy se reunirá la Comisión económica del puerto
Según el acuerdo de la primera reunión, celebrada por la Comisión que ha de estudiar las posibilidades económicas para la construcción del puerto hoy viernes, volverá a celebrar sesión para distribuir entre los señores comisionados, las copias que se habrán obtenido de la memoria que redactó el autor del proyecto técnico del puerto, el ingeniero señor Gil Delgado y de la que redactó el Comité pro puerto, al poco tiempo de constituirse.
Suponemos que a esta reunión asistirá también el jefe de Contabilidad de la Delegación de Hacienda señor Achúgui, que forma parte de la mencionada comisión.
DIARIO MARROQUI
Se halla en venta en el establecimiento «Goya» de la plaza de España, y en el kiosco de tabacos del señor Navarro, junto al Café Hispano Marroquí.